



03. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	12.05.2022	Raum:	Li 112
Beginn:	17.43 Uhr	Ende:	21:22 Uhr
Sitzungsleitung:	Gehrke, Wenzeslaus	Protokollführung:	Braun, Fanny L.

Tagesordnung

1 Vorstellung Michel	3
1.1 TOP Ethik in der Sozialen Arbeit, Gruppe 1	3
2 Allgemeines	4
2.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	4
2.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	4
2.3 Bestätigung des Protokolls	4
2.4 Termine:	4
3 Informationen Ämter	5
3.11 Erstsemesterfahrt/erstitage	7
4 Informationen Gremien	7
5 Sonstiges	8



GEWÄHLTE MITGLIEDER		
	x	Braun, Fanny Leona
	x	Gehrke, Wenzeslaus
	x	Enders, Lena
	-	Kasper, Lucia
	-	Teufel, Lisa-Marie
	-	Schützenberger, Pauline
	x	Lenhart, Mascha
	-	Schweizer, Larissa
	x	Hilbek, Josefine
	x	Zaun, Maike
	x	Brumbach, Viktor

GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER		
	x	Mathiebe, Sabine
	x	Student*in der Sozialen Arbeit
	x	Manthey, Michel
	x	Student*in der Sozialen Arbeit

x – anwesend – abwesend

1 Vorstellung Michel

- Werbung unbesetzte Referate und Co-Referate
- HSSF AK (Termin HSSF 29.06.22)
- BaHu macht bei dem HSSF auch mit
- für das HSSF wird beispielsweise Öffentlichkeitsarbeit, Personalleitung, Inventarliste, Familienfreundliches Gestalten etc. benötigt
- Amt Veranstaltung von FSR AS versucht sich einzubringen, allgemeine Werbung ÖA, alle Studis können sich beteiligen

1.1 TOP Ethik in der Sozialen Arbeit, Gruppe 1

- Soziale Arbeit, Ethik-Seminar 6. Semester BA Gruppe 1
- sehr großes konfliktpotential, Diskussionen arten in Konflikten aus
- in erster Sitzung Konflikte, zweite Seminar wurden Richtlinien aufgestellt, um eine normale Diskussion führen zu können
- Kommunikation Miteinander wird als aggressiv empfunden
- 3 Seminare bisher, schon im ersten Seminar verließen Studierende den Raum, waren danach aufgelöst, unangenehme Stimmung
- Dozentin stellte Regeln auf für ein angenehmes Miteinander, auf Opal in falscher Gruppe hochgeladen
- Dozentin hält eigene Regeln nicht ein, fordert es aber von den Studierenden
- mündliche Prüfung am Ende sehen Studis mit ungutem Gefühl entgegen
- es werden über Personen gesprochen, die nicht mehr anwesend sind
- bei Konflikten wird Studierenden vorgeschlagen, nicht mehr zum Seminar zu erscheinen
- kann sich bei einem anderen Prof prüfen lassen, bei Anwesenheit der Dozentin, dennoch löst es das Problem der Seminar Atmosphäre nicht
- durch ausartende Diskussionen, kann der Lehrauftrag nicht ausgeführt werden, hängen mit dem Stoff schon weit hinterher
- es finden nur Diskussionen zwischen Dozentin und Studierenden statt, nicht unter den Studierenden an sich
- Vorschlag: Mediation mit Dozentin, Frau Förster und FSR-Mitglied am besten Architekt*in
- Termin: in der Seminarzeit, Di 11:15-12:45 Uhr
- Supervisionen einbeziehen
- Mail schreiben an Frau Förster und Dozentin, anfragen nach Mediation



- Dozentin: Dr.in Herrmann

2 Allgemeines

2.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit 7 von **11** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.
Der Fachschaftsrat ist *nicht* mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

2.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 07-00-00 angenommen.

2.3 Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 02. Sitzung.

Abstimmung: 07-00-00

Damit wir das Protokoll der 02. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben.

2.4 Termine:

Nächster Sitzungstermin Di 24.05.22 18:00 Uhr

Besetzung der Sprechstunde:

Besetzung nicht immer zwingend Archi und Sozi

Di 17.05.22 12:45-13:45 Uhr Li 111: Maike + Josefine



Di 24.05.22 12:45-13:45 Uhr Li 111: Mascha + Fanny

3 Informationen Ämter

3.1 Sprecher*innen

- Wenzel hat den Hochschulinformationstag verpasst

3.2 Finanzer*in und Kassenwart*in

- bisher keine Übergabe geschehen
- Terminfindung gestaltet sich schwer
- derzeit keine Handlungsmöglichkeiten
- Paula Schorm finanzielle Unterstützung 30 Euro
- Haushaltsplan haben wir per Mail bekommen

3.3 Wahlvorstand

/

3.4 Hochschulpolitik

- Stellungnahme zum Hochschulentwicklungsplan - unsere Punkte/Ideen für die Entwicklung der Hochschule:
 - > genderneutrale Toiletten einrichten
 - > Transparenz, was nach Beschwerdemeldungen (HTWK Website) über Prof.*innen passiert
 - > psycho-soziale Beratung ausbauen
 - > Verstetigung von Tutorien (z.B. Gleichstellungstutorium der Fakultät AS, kritischer Lesekreis)
 - > Ausweitung von Aufenthaltsmöglichkeiten in der Hochschule studiengangübergreifend (mehr Sitzmöglichkeiten in den Gängen und im Außenbereich)
 - > Vertretungen für Prof.*innen klar regeln (z.B. Co-Person für Praxisreferat Soziale Arbeit)
 - > Zugänge zur Hochschule ausweiten (bis 24 Uhr, Wochenende)
 - > in digitaler Lehre bessere Unterstützung der Prof.*innen bei technischer Umsetzung



- > kostenlose Hygieneartikel auf den Toiletten
- > barrierefreiere Websitegestaltung
- > Pflicht zur Teilnahme an der Evaluationsauswertung
- werden per Mail an Michel weitergeleitet

3.5 Evaluation

/

3.6 Öffentlichkeitsarbeit

- Positionierung:
https://docs.google.com/document/d/15BlZMEp9stLcnXv9rKO7hYT_KuXJcZWhKhvup781xrM/edit → Anmerkung von FSR Mitgliedern
- Vorstellungsmail verschicken
- Instagram, Telegram wird bespielt
- Termin restliche Fotos, werden nacheinander gepostet

3.7 FSR-Raum Verantwortliche*r

- Eine kleine Aufräumaktion ist erfolgt; Mehr als grobe Unordnungs-beseitigung war noch nicht Möglich; Wichtig ist, dass wir das Pfandgut weg bringen können
- Bestandsaufnahme wurde angefangen

3.8 Veranstaltungen

- Grillen am 19.05. ab 18 Uhr geplant, Platz hinter der Hochschule für Telekommunikation wurde angefragt; Kooperation mit dem Studiclub Eichamt E14 und StuRa um Biertischgarnituren, etc. zu bekommen; sobald go für den Platz da ist, kann die Einladung raus; sharepic und Flyer sind erstellt
- Kooperation mit dem Eichamt E14?
→ nimmt etwas Arbeit ab, aber wir kennen die Leute nicht, werden damit in Verbindung gesetzt, Klärung intern im Amt, bei der Eröffnungsveranstaltung des Eichamts vorbeischaun



- To do: Musikboxen, Einkauf, Orga am Tag (Aufbau, Abbau, Ausschank), Kabeltrommel, WC Nutzung in der HS
- Meinungsbild Termin nächsten Donnerstag 19.05: Mehrheit dafür
- Finanzen müssen privat ausgelegt werden
- Kooperation mit Eichamt, damit es nächsten Donnerstag realisierbar ist
- Strichliste muss geführt werden für Finanzen, am besten es bleibt nichts mehr von dem Essen übrig
- Musikboxen werden vom StuRa ausgeliehen
- Einkauf: Grillgut, Ketchup, Senf, Pappgeschirr → Wenzel, Lena, Victor fahren Mittwoch zu Metro (legt Lena finanziell aus)
Brötchen: Lukas Bäcker Kooperation, Vorbestellen → Victor fragt nach
Getränke: → Eichamt
- ungefähr für 200 Personen planen → Fine fragt Mara nach Schätzung der Personenanzahl
- Bänke und Pavillons ist auch noch vom Stura verfügbar
- an Wechselgeld denken
- Werbung über Kennlernmail bzw. extra Mail

Sitzungsunterbrechung 20:43 Uhr bis 20:59 Uhr

3.9 FSR Koordination

- Link um nexture+ chat beizutreten: <https://chat.whatsapp.com/D3KGxrsqMBRJYb8cK4WY01>

3.10 Diversity und Inklusion

/

3.11 Erstsemesterfahrt/erstitage

/

4 Informationen Gremien



4.1. StudierendenRat

nächster Sitzungstermin 04. Sitzung 18.05.2022 um 17.30 Uhr, Raum: G 330

- **unbesetzte Referate**
- siehe Protokoll: <https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/protokolle/202122/>

4.2. Studienkommission Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin 25.05.2022 um 14:00 Uhr

- eine Position ist frei für BA
- Werbung ÖA und Mail

4.3 Studienkommission Architektur

Nächster Sitzungstermin 25.05.2022 um 16:30 Uhr

- Master zwei Personen gefunden
- bei der nächsten Sitzung 24.05.2022 müssen sie noch offiziell entsandt werden
- Mail Einladung an Masterleute

4.4 Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin am 25.05.2022 14:00 Uhr

- Vergabeverfahren Wahlmodule

4.5 Prüfungsausschuss Architektur

Nächster Sitzungstermin 29.06.2022 14:00 Uhr

4.6 Fakultätsrat FAS

Nächster Sitzungstermin um 01.06.2022 um 14:00 Uhr

5 Sonstiges

- Graduiierende Feier Mail an Dekanat
- Sommerfest 08. Juni → Organisation Musik, Gestaltung Wandprojektion?
→ informelles Rumfragen, bis nächsten Freitag Prof. Becker antwortet Lena



Schließung der Sitzung um 21:22 Uhr.

W. Gehlke

F.L. BRAUN

Wenzeslaus Gehlke

Fanny Leonie Braun